



Jacky Moiraud

AMBASSADEUR DE MARBOZ

Né à Marboz, Jacky a étudié à l'École normale de Bourg. « J'ai passé le concours à 15 ans. Après ma formation, j'ai travaillé neuf ans auprès d'enfants en difficulté, principalement à La Chagne. »

En 1986, il revient à Marboz en tant qu'instituteur, à une époque de forte croissance démographique. Il y restera 25 ans, dont trois comme directeur, avant de partir en retraite en 2011.

Une vie dédiée au football

Passionné de football, Jacky est licencié à l'ESBM depuis 1966, année de la création du club. Dans les années 70, il encadre les jeunes et développe la section jeunesse avec Patrick Fèvre. En 1984, il prend en charge l'équipe senior, qu'il mène à la montée en ligue en 1986. « Je n'ai jamais fait pratiquer le football à mes élèves, je leur faisais découvrir d'autres sports. »

Après un passage à Montrevel et Saint-Étienne-du-Bois, il revient à l'ESBM avant d'arrêter en 2005. Il continue de gérer le

site internet du club, une tâche qui lui prend cinq heures par semaine.

Correspondant local : faire vivre le village

À sa retraite, Le Progrès le recrute comme correspondant local, un rôle qu'il avait déjà brièvement occupé dans les années 80. Jacky estime que la disponibilité, la curiosité et la connaissance du tissu associatif sont essentielles pour ce rôle. « Il faut aimer sa commune et valoriser le village pour attirer du monde aux événements. Sans correspondant, on pourrait croire que le village est inactif. »

Un impératif : savoir capter l'attention des lecteurs. « Les sujets qui intéressent le plus sont le football et, malheureusement, les faits divers tragiques. »

Jacky observe cependant une menace sur son rôle. Selon lui, les réseaux sociaux et le numérique pourraient bien faire disparaître le papier.

Infatigable, Jacky Moiraud reste une figure incontournable de Marboz, à la fois acteur et témoin de sa vie locale.



Ligne de covoiturage

La ligne de covoiturage entre Marboz et Bourg-en-Bresse a été lancée cet été et nous avons besoin de vous ! Conducteurs, partagez vos trajets pour contribuer à réduire le trafic et l'empreinte carbone. Passagers, c'est gratuit ! Testez cette solution pratique et écologique, et aidez-nous à améliorer le service en donnant votre avis. Ensemble, construisons une communauté de covoiturage efficace et respectueuse de l'environnement !

EN CHIFFRE

240
c'est le nombre c'est le nombre de végétaux qui seront plantés à la prairie de Groboz et au chemin de l'étang des Teppes dans le cadre du Marathon de la biodiversité en lien avec Grand Bourg Agglo, et avec la participation des élèves de la MFR de Bâgé-le-Châtel.

Édité par la Mairie de Marboz.
Maquette : Studio Kammo
Rédaction, photos : groupe de travail communication
Impression : Comimpress

RÉTROSPECTIVE



THE SHELTON'S

Ambiance Pop Rock pour la soirée festive du 30^{ème} anniversaire des Amis du Cheval, le 14 septembre dernier

DES PASSIONNÉS D'HISTOIRE

14 reproductions de photos et cartes postales à découvrir au cœur du village



BIENVENUE

à Nathalie Bauduin, nouvelle cantinière, et à Margaux Bouilloux, nouvelle responsable de la Médiathèque



MOT DE L'ÉLU



Une année s'achève et 2025 s'annonce. Mais quelle année nous avons vécu encore ensemble, riche en actions et en moments conviviaux !

Les conditions climatiques et les Jeux Olympiques de Paris ont un peu bouleversé le calendrier malgré tout, les nombreuses associations du village ont foisonné d'idées, permettant à chacun de pratiquer une activité régulière ou de participer ponctuellement à une animation.

La réussite de ces événements n'aurait pas été possible sans l'engagement des bénévoles, des habitants et le soutien des agents municipaux pour l'installation, le rangement et le nettoyage du village.

A noter, le panneau lumineux à l'entrée du village a été changé pour une meilleure lisibilité des événements à venir, le bulletin municipal 2024 est en cours de préparation par la commission Associations et Communication et l'idée d'un forum des associations à la rentrée se profile

Rendez-vous en 2025 ! Nous aurons sans doute l'occasion de nous retrouver autour d'un concert, d'un loto, d'une brocante, d'une rencontre sportive ou de la Féria qui sera de retour ... Autant de moments qui contribuent à l'âme de notre village et à son rayonnement.

Belle fin d'année à tous !
Cécile Navarin,
Adjointe en charge des associations et de la communication

HISTOIRE



Le Château

Le château médiéval de Marboz, situé à l'emplacement actuellement occupé par une grande maison bourgeoise derrière le restaurant 'Le Bon Burger', connu son apogée aux XV^e et XVI^e siècles. Mal entretenu, il fut vendu en 1780, et ses briques furent réutilisées pour restaurer des façades locales. La seule représentation connue de ce château est une estampe réalisée à la plume.

À VENIR...

- **Vendredi 10 janvier 2025 à 19h30**

Les vœux de la municipalité à la salle des fêtes.

- **Samedi 18 janvier 2025**

Concert Gospel à l'église, organisé par le Club de Tennis.



**Abonnez-vous
au Facebook
de la mairie !**



Ils ont entre 11 et 18 ans, et n'ont qu'une envie : partir en intervention avec leurs aînés et mentors. Avant cela, ils devront effectuer les quatre cycles de formation, encadrés par des animateurs, sapeurs-pompiers volontaires.

La section Jeunes sapeurs-pompiers de Coligny-Marboz compte 18 JSP. A la rentrée de septembre, 12 nouvelles recrues ont rejoint la formation JSP1, un bel engouement dû à une présentation du cursus au collège de Coligny au printemps dernier.

La formation est composée de cours théoriques et pratiques afin d'apprendre à maîtriser les secours d'urgence et le maniement des équipements utilisés pour circonscrire les incendies. La formation théorique a lieu tous les samedis matin : discipline, valeurs éthiques, grades, connaissance des acteurs de la sécurité civile ...

La pratique sportive, les lundis soir, prépare les JSP aux rencontres sportives, tel le cross départemental, aux manœuvres ou aux cérémonies, mais aussi aux différentes épreuves liées à l'activité : un ARI - Appareil Respiratoire Isolant - pèse entre 10 et 16 kg, sans compter la tenue et rangers, entre 2 et 3 kg !

Dans le cadre de cette formation et de leur engagement citoyen, les JSP ont reconduit cette année, une convention de partenariat avec l'ADAPEI et le foyer des Sourdières. Quatre résidents sont ainsi sensibilisés aux gestes et comportements qui sauvent. Un partenariat bénéfique qui permet de porter un autre regard sur le handicap et, pour les résidents

d'approcher cet univers fascinant.

Durant ces quatre cycles de formation, il est important de souligner l'engagement des parents, qui assurent la logistique, les transports, l'entretien des tenues et l'organisation des moments conviviaux, en lien avec les animateurs ou bénévoles.

Le passage du Brevet National des JSP marque la fin du cursus de formation des JSP et atteste de leurs compétences. Il ouvre la voie à un recrutement en tant que sapeur-pompier volontaire.

L'année dernière, 100% des JSP de la section Coligny-Marboz ont été admis, Maé Daujat et Maël Paris ont ainsi rejoint le CIS de Marboz.



Les sections de JSP développent l'esprit d'équipe et de cohésion grâce à l'engagement d'hommes et de femmes qui s'engagent pour former la relève.